
11-1689 der Beilagen zu den stenographischen Protokollen des Nationalrates 
XI. Gesetzgebungsperiode 

861/J A n f ra 9 e 

der Abgeordneten S t r ö e r, L a n c 

und Genossen 

an den Bundesminister für Unterricht, 

betreffend mangelhafte Auskunft über die Subventionsge, .... ährung des 

Unterrichtsministers. 

-.-.-.-

Der Herr Unterrichtsminister hat eine Anfrage sozialistischer 

Abgeordneter vom 11.1.1968 betreffend die SUbventionsgewährung im Jahre 

1967 erst nach 4: 1/2 Monaten beant''IOrtet, doch selbst diese Anfragebeant

,,,ortung (659/A.B.), die in einer dringlichen Anfrage urgiert ,,,erden mußte, 

gibt noch immer Itein exalttes Bild über die tatsächliche Subventionspolitik 

des Unterrichtsministers. 

Insbesondere fällt auf, daß zahlreiche hohe Subventionsbeträge, die 

vielfach die Millionengrenze überschreiten, in pauschalen Antworten zu

sammengefaßt ''Ierden. 

Da eine stichprobenartige Überprüfung einer solchen Budgetpost in 

"der Fragestunde des Nationalrates ergeben hat, daß sich hinter dieser 

Pauschalpost ausschließlich Subventionen für ÖVP~Vereine oder ÖVP-nahe 

Organisationen verbargen, sehen sich die unterzeichneten Abgeordneten im 

Sinne der Kontrollaufgaben der Opposition veranlaßt , auf ,.,ei tere Aufldärung 

zu dringen. 

Sie richten daher an den Herrn Bundesminister für Unterricht die 

nachstehenden 

A n fra gen: 

1.) Welchen Forschungsauftrag erhielt die Sozialwissenschaftliche 

Gesellschaft Wien (1/12006 Post 32)1 

2.) An welche Familiengemeinschaften wurden (mit ''leIchen Beträgen) 

die 297.000 S des Ansatzes 1/12006 Post 33 verteilt? 

3.) An welche private Personen , ... urden die 2,113 Mio S für Vortrags

tätigkeit im Ausland vergeben (1/121/29b), für die als Verwendungszweck 

"Nachwuchsförderung" angegeben ,'lird? 

4.) Welche studentischen Organisationen erhielten die 925.304 S 

(1/121/30~für die als Verwendungszweck "Förderung der kulturellen und 
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wissenschaftlichen Aktivitäten studentischer Organisationen" angegeben ist? 

5.) tfelcl1c 5portdach- .und 5portfachverbände erhiel ten die unter dem 

finanzQesetzlichen Ansatz 1/12226/30 a vergebenen Subventionen? 

60) Welche Büchereien ,,"urden im einzelnen mit den unter dem finanz

gesetzlichen Ansatz 1/12216 vorgesehenen 6,692.500 ~io 5 subventioniert? 

7.) An welche Verbände ,rorden im einzelnen die 1,227.9 /.1:2 i:io 5 

unter der Budgetpost 1/12216 vergeben? die 
8.) Welche 5portdach- und 5portfachverbände erhielterlunter dem 

Ansatz 1/12226/31 d vorgesehenen 2,5~ Nio 5? 

9.) i/elche Sportorganisationen erhielten die unter der gleichen 

Budgetpost vorgesehenen 6510500 5, die in der Anfragebeantwortung 659/AoB. 

als "diverse" bezeichnet ,,,erden? 

10.) Wie verteilen sich im einzelnen die unter dem Ansatz 1/12236 

Post 29/30 enthaltenen 5ubventionsbeträge 

a)an konfessionalle Jugendverbände in H6he von 1,188.365 5 

b)an parteipolitische Jugendorganisationen in Höhe von 3020250 5 

c)an Kinderorganisationen in Höhe von 559.750 5 

d)an 5portorganisationen in Höhe von 4:53.4:00 5 

elan sonstige Jugendverbände in I16he von 527.600 5 

flan sonstioe kulturelle Institutionen in H6he von 890.000 5 

sowie unter Post 31 

g)6000000 5 an Jugend-Herbergsorganisationen 

h)1,3590000 5 an Jugendorganisationen 

i) 2,681.000 5 an sonstige kulturelle und religiöse Instiiutionen1 

11.) Wie w'urden im einzelnen di e unter dem finanzoesetzl ichen Ansatz 

1/12756 an "verschiedene öffentliche und private Erziehungsinstitutionen" 

vergebenen 1,9250000 5 vergeben? 

12.) Wie wurden die unter dem finanzgesetzlichen Ansatz 1/12766 ver

gebenen 2,310.000 S an konfessionelle Internate vergeben? 

13.) Yie erfolgt im einzelnen die Vergabe der 5ubventionsmittel von 

762.027 5 unter dem Ansatz 1/12726/32, und zwar~ 

a) \fie ist zu verstehen, daß der Budgetansatz "Öffentliche 

K6rperschaften" lautet, als 5ubventionsempfänger jedoch u.a. "private 

Lehr- und Erziehungsinstitutionen" aufscheinen? 

b) an wen gingen die Subventionsmittel im einzelnen? 

14:.) An welche Internate wurden im einzelnen die 2,31 Mio S unter der 

Budgetpost 1/12766/30 vergeben? 

15 9 ) ~n welche künstlerische Vereinigungen und Organisationon wurden 
M:.: :> 

die 1,24:575 des Budgetansatzes 1/13006/30 d vergeben? 
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16.) lfelche l-Iusikverlagc erhiel ten Zuschüsse für Druc1t\~erke unter dem 

finanzgesetzlichen Ansatz 1/13016/31 (225.168 5?) ? 

17.) tlelche Gemeinden erhielten im einzelnen die unter der Dudoet

post 1/13036/32b vergebenen 542.875 5? 

18.) ~felche Verlage bzw. Filmproduktionen \fUrden ani t den unter der 

Budgetpost 1/13036/31 vergebenen 1,765.531 S gefördert? 

19.} Welche Privattheater erhielten im einzelnen welche Sub

ventionsbeträge aus dem Dudgettitel 1/13016/30a in IIöhe von 19,303.730 S? 

20.) Welche Vereinigungen wurden im einzelnen mit den unter der 

Budgetpost 1/13026/30 vergebenen 3,007.500 S gefördert? 

21.) An welche Verlage wurden die unter der Budgetpost 1/13026/31 

vergebenen 2,232.51k6 5 für Druckkostenbeträge gefördert? 

-.-.-.-
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